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C.A. N°3/2024 
 
 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 
du CDOS du LOIRET 

du mardi 17 septembre 2024 
à 18h30 à la Maison des Sports d’Olivet  

Présents : André BENHENNA, Gérard BOUDON, Alain BOYER, Ludovic CHARDERON, Christophe 
CHARREIRE, André DHUIVONROUX, Sylvain EDINE, Régis FLAMENT, Francis LANCEROT,  
Jean-Pierre MISSERI, Nathalie ROS 

Excusé.e.s : Aymeric LACOMBE, Adeline MAYEUX, Bruno PAON, Jérôme VILAIN, élu.e.s du CDOS, 
Iness YERMANI salariée du CDOS 

Absente : Céline HEBERLE 

Assistent : Michel ARNOULT Trésorier d’honneur, Adeline GERARDIN, Frédéric GILLES salariés du 
CDOS 

Ravi de vous retrouver ! Quelle belle page de sport venons-nous de vivre. Du bonheur, chaque jour, 
tout au long de ce mois et demi olympique avec une équipe de France volontaire, vaillante, 
surmotivée, à la hauteur de l’évènement malgré quelques contre-performances bien 
compréhensibles, générées par l’enjeu à ce niveau. Seuls les plus solides gagnent !  
Toutes les délégations saluèrent la quasi parfaite organisation où le public vibra du début à la fin. 
Une France unie, accueillante, supportrice des sportives et sportifs sans distinction aucune. Que ça 
fait du bien ! Que nous voudrions vivre ainsi chaque jour dans un respect plein d’empathie pour 
l’autre. Mais il nous faut déjà descendre de notre petit nuage afin de poursuivre notre chemin pour 
revenir à notre quotidien de la dernière année de mandature. 

A/ HOMOLOGATION PV DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 25 JUIN 2024 

Pas de remarque, adopté à l’unanimité. 

B/ INFOS DIVERSES DE L’ÉTÉ  

Au retour des vacances, nous redoutons toujours l’inévitable lot de tristes nouvelles que 
nous vous communiquons :  

- Christian TEINTURIER, ancien Président du CROS CVL et de la Ligue de Football CVL, 
Conseiller technique de la Fédération Française de Football. 

- Sandrine GALLIER, présidente de la section tir de l’US Orléans, trésorière du comité 
départemental et membre de la Ligue de Tir CVL. Une personne très dévouée, toujours 
présente sur les évènements du CDOS. Elle manque déjà à sa discipline. 

- Yvette TUISAT, épouse d’André, élu du CDOS pendant de longues années, grand dirigeant 
du rugby giennois. 

Le CDOS adresse ses plus sincères condoléances à leurs familles. 
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Et donnons des nouvelles plutôt optimistes de Christian MAHU, suite à sa très grave chute 
en escalade sur un site espagnol. Physiquement, les progrès sont encourageants, 
cérébralement, la guérison s’annonce plus lente. Nos meilleures pensées et tout notre 
soutien à Christian. 

C/ NOUVELLE SALARIÉE 

- Près de 200 candidatures affluèrent pour ce poste d’alternance en communication. De 
belles candidatures, la sélection fût difficile mais, après moultes interrogations et 
discussions, notre choix se porta sur Iness YERMANI, jeune olivétaine de l’école Excelia à 
Orléans, en dernière année de Master communication / marketing (bac + 5). Elle travaille ici 
depuis le 2 septembre. Elle faisait sa rentrée à l’école cette semaine, pas certain qu’elle nous 
rejoigne ce soir. 

D/ VÉCU DE JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES  

- Sublimissime JOP ! Chaque membre commente sa vision personnelle où il ressort une 
unanimité sur le bon déroulement quel qu’en soit le site. Une réussite à la française ! La 
nation toute entière peut légitimement en retirer une grande fierté. Plusieurs de nos membres 
vécurent l’événement au plus proche du terrain. Un régal ! Une ambiance de feu dans les 
tribunes, une météo clémente sauf pour la cérémonie d’ouverture des JO, et celle de clôture 
des JP. Dommage pour les bénévoles et actrices acteurs investis, pour le public aussi. Léger 
couac pour la natation et les épreuves aquatiques organisées dans la Seine, pas facile de 
rendre un grand fleuve propre après tant d’années de désintérêt. Admiration pour la volonté 
inébranlable des athlètes paralympiques aux performances très proches des valides, 
chapeau ! Excellentes retransmissions de France Télévision. Les Jeux restent un évènement 
exceptionnel, sans aucune comparaison possible, quelles qu’en soient les compétitions et 
les disciplines. Et maintenant, soyons intelligents et faisons fructifier dans nos clubs tous ces 
bons résultats afin de trouver de nouveaux talents pour 2028, à Los Angeles. 

- Que fit le CDOS tout au long des JOP ? Il informa quotidiennement du bon avancement du 
tableau des médailles, par un suivi en direct, joignant pour chacune un résumé textuel et un 
insert vidéo. Gros travail, car des médailles il y en eut ! 

E/ RETOUR OLYMPIQUE DANS LES DISCIPLINES 

- Indiscutable afflux de nouveaux et nouvelles licencié.e.s au sein des associations, toutes 
disciplines confondues. Toutefois, il faut attendre un peu pour mesurer le réel impact de cet 
élan sympathique sur l’éventuel essor des pratiques fédérales. A contrario, de nombreux 
clubs risquent même de refuser de nouvelles licences faute d’espaces d’accueil, de plages 
horaires ou d’encadrant.e.s qualifié.e.s. Sujet maintes fois évoqué et laissé lettre morte par 
les élus des différents échelons fédéraux et des instances communautaires. Si nous voulons 
devenir une nation sportive, il faut s’en donner les moyens, et mettre en lien les décideurs 
politiques avec les clubs et le mouvement sportif. 
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F/ PASS'SPORTS  

- Un point a été fait avec la DRAJES : communication, dispositifs d’aides cumulables à l’aide, 
réseaux de diffusion de l’information... Les chiffres au 16 septembre : 175 dossiers déposés 
pour 2560 bénéficiaires, timide démarrage, comme l’année dernière, mais cela devrait 
s’accélérer rapidement d’ici un mois. Le CDOS est toujours totalement engagé dans la 
promotion du dispositif (communication auprès des comités, diffusion réseaux sociaux et 
lettre d’information…), l’accompagnement des clubs et des bénéficiaires au quotidien. 

G/ PLAN DE PRÉVENTION DES VIOLENCES DANS LE SPORT SUR LE TERRITOIRE LOIRÉTAIN  

-  Suite à l’appel à manifestation d’intérêt lancé par la DRAJES, le CDOS a souhaité s’emparer 
du sujet et proposer une co-construction avec les acteurs du sport et les spécialistes de 
chaque type de violence. Nous sommes ici dans un vaste sujet qui ne se limite pas aux 
violences sexistes et sexuelles, mais concerne aussi bien toutes les formes de violences qui 
peuvent exister :  homophobie, racisme, discrimination, harcèlement, violences physiques 
et/ou verbales … et ce, envers l’ensemble des protagonistes du sport (dirigeant.e.s, 
juges/arbitres, sportif.ve.s, encadrant.e.s, parents, public …) 

Nous souhaitons travailler avec des territoires locaux pour répondre et apporter des outils 
pratico-pratiques. Il est donc nécessaire d’identifier les besoins de chacun.  

H/ ACTUALITÉS OLYMPIQUES 

Après deux années très denses, passées pour une partie hors de nos bases, nous devrions 
connaître une fin d’année raisonnablement active, recentrée sur nos habituels rendez-vous. 

- Pas de " rentrée en fête " à Orléans, cette année ! Les comités, non invités ! Surprenant car 
non prévenus. La presse a relaté une toute autre vision. 

- Soirée des comités, dont la COVID a cassé la dynamique. Le choix de la date pose 
également un problème. Nous allons étudier un autre moment dans le calendrier, plutôt au 
printemps. 
- Nouvelle édition des Trophées de la Jeunesse – 18 décembre au château de Chamerolles. 
Nous attendons les retours des comités mais surtout des futur.e.s récipiendaires eux-
mêmes pour se proposer. 

I/ TRÉSORERIE  

- La rentrée financière se présente plutôt bien. Il faut convenir que le CDOS n’a pas ménagé 
sa peine depuis janvier, présent et à la manœuvre très souvent sur le terrain, pour de gros 
rassemblements, comme pour d’autres nombreuses interventions, plus modestement 
rémunératrices. De plus, les subventions attendues sont arrivées, toutes sur les mois de 
juillet / août. 

- Cotisations : des contacts téléphoniques seront nécessaires pour les quelques 
retardataires. 

- Litige prudhommes – l’appel confirme le jugement – nous attendons les dernières 
modalités. 
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J/ TRAVAIL D'INTÉRÊT GENERAL (TIG) 

 Nous confirmons que le monde du sport peut bénéficier du dispositif et peut apporter une 
vraie plus-value. Sur 3 expériences menées par le CDOS, 66% sont positives voire très positives. 
Faire des TIG dans le domaine du sport est une véritable opportunité d’accomplir sa peine dans un 
contexte plutôt sympathique. Certains le comprennent vite. Pour les associations, c’est une 
véritable ressource humaine supplémentaire. Cela permet de redonner un sens à la vie pour des 
personnes en grande difficulté et de leurs transmettre l’envie de reprendre une activité physique. 
Cela rentre totalement dans le rôle primordial de cohésion sociale qui a vocation dans les clubs 
associatifs.  

K/ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CDOS  

 - date programmée : Mardi 18 Mars 2025 à la Maison des Sports 

L/ QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES 

 RAS 

 
 
 
 
 

 
Le Secrétaire général         Le Président, 

Christophe CHARREIRE        Alain BOYER 

 

 

 

 

 

 

 


